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交通部公路總局嘉義區監理所 
109年第 1次廉政會報會議紀錄 

時間：109年 6月 12日（星期五）上午 9時 30分 

地點：本所 3樓第 1會議室 

主持人：李所長輝宏                     紀錄：姜佩妏 

出、列席人員：詳簽到單 

壹、主席致詞： 

各位主管大家早安，雖然武漢肺炎疫情尚未完全結束，但工作

仍需進行，今天召開本所 109年第 1次廉政會報，這是例行性

會議，一年召開兩次，會議內容除了本所自行辦理部分也有總

局交辦業務，透過會報傳達給主管，回去轉達給同仁遵照辦

理，下週總局也要召開廉政會報，我們在總局召開之前先開會

檢討自己。謝謝總局林科長蒞臨指導，也謝謝嚴律師長期以來

對本所工作之協助。 

貳、上級長官暨外聘委員致詞 

公路總局政風室林科長聖均致詞: 

主席、嚴律師及各位委員大家好，新冠肺炎緩和後貴所馬上召

開廉政會報及維護會報，顯示貴所對廉政議題非常重視，貴所

政風室績效在七個所裡面表現得很突出數一數二，可見所長及

在座各位先進對政風工作的支持與愛護，很感謝也很榮幸這次

有機會來參加這次會議，在此預祝會議能夠圓滿順利。 

參、歷次會議及主席裁(指)示事項辦理情形及決議： 

一、 項次 10801-3：有關道路考照及格率偏高駕訓班實施派考，

並對考驗不實考驗員進行懲處。 

駕駛人管理科王科長志忠補充說明:總局尚未發文前，所長

即在所務會議指示，所長十分著重考驗公平性以及考照內
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容，本科花了相當多的心力達成此一目標，會議資料上數據

整理顯示本科的用心，統整及督導本所及轄站駕訓班考驗資

料，雖然統計數字只到 109年 4月，但其實本科作業仍在持

續進行中，希望派考及格率與駕訓班聘請考驗員及格率落差

在 5%至 10%之間不要太大，場考加上路考考驗及格率希望能

降到總局訂定目標 90%以下。考驗員為駕訓班所聘請，較易

出現考驗違規行為，我們也會嚴加把關，有任一考驗違規行

為，都會加以處分停考 3至 6個月。本案在解除列管後，仍

然會持續推動。  

主席裁（指）示：我十分重視駕訓班督導工作，因為目前駕

訓班都是派督考，風險性較高，其中可從幾個指標觀察，之

前我是將路考及格率 95%以上訂為風險對象，去年按照此一

標準進行路考影像稽核及訂定「道路考驗派考執行細部計

畫」。去年以來有幾位考驗員違規考驗遭本所查獲，雖然本

所已經訂定許多查核部分，但仍需持續加強管理，尤其尚有

幾家駕訓班及格率偏高情形，應依照細部計畫持續實施。針

對去年 8月至今年 5月有被我們查獲 5件考驗員違規駕訓

班，應增加至該違規駕訓班查核的次數，這是我們對駕訓班

管理手段，使駕訓班能知所警惕，可由站長或副所長帶隊辦

理。另一方面，也應注意我們派督考的同仁到駕訓班督考的

時間，以及其派督考執行狀況，可採偶爾抽查方式，避免落

入他人把柄。本案已於所務會議列管，同意於廉政會報解除

列管。 

二、 項次 10802-1：請雲林站輔導駕訓班申請大型重型機車考照

派督考。 

主席裁（指）示：同意解除列管。 

三、 項次 10802-2: 有請本所及各轄站採購作業依照總局頒布之

「交通部公路總局採購標準作業程序」流程辦理。 

主席裁（指）示：同意解除列管。 
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四、 項次 10802-3: 請秘書室訂定遺失物處理辦法，並頒布至本

所及各轄站適用。 

嚴律師庚辰補充說明：因民法有修正第 803 條至第 807 條之

1 遺失物處理部分，針對此辦法，我稍微比對一下與現行民

法不相符的地方，提供修正意見: 

1. 辦法第 2 條第 3 項，「……拾得人『名義』『移轉』至本

所……。」，建議修正為「……拾得人『權利』『讓與』至

本所……。」。 

2. 辦法第 2 條第 3 項，「拾得人於本所內拾得遺失物……視

同放棄未來遺失物動產物權所有權……。」，建議新增「拾

得人於本所內拾得遺失物……視同放棄未來遺失物動產

物權所有權『或變賣價金』……。」。 

3. 辦法第 2 條第 4 項，「拾得人如『拒絕』將遺失物『拾得

人名義移轉』至本所，本所管理單位之負責人、管理人有

權『拒絕』受理拾得物交存……。」，建議修正為「拾得人

如『不同意』將遺失物『拾得人權利讓與』至本所，本所

管理單位之負責人、管理人『得』拒絕受理拾得物交

存……。」。 

4. 辦法第 4 條，「遺失物自本所……，未有受領權之人認領

『時』……。」，建議修正為「遺失物自本所……，未『經』

有受領權之人認領『者』……。」。 

5. 辦法第 4條，「遺失物自本所……由本所取得其所有權之

價金，解繳國庫。」，建議新增「遺失物自本所……由本

所取得其所有權之價金『或變賣價金』，解繳國庫。」。 

主席裁（指）示：依照嚴律師意見修正後，同意解除列管。 

肆、秘書單位工作報告： 

一、 上級機關重要維護工作指示（略，詳會議資料） 
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       主席裁（指）示：洽悉。 

二、 本所政風工作執行情形（略，詳會議資料） 

第(一)點（略，詳會議資料） 

王科長志忠補充說明：北市所案子爆發後，總局要求避免

參加聯誼會餐敘，失去與業者面對面溝通機會，覺得十分

可惜。 

蔡主任宏裕補充說明：廉政倫理規範目的係為保護同仁，

該活動為公務舉辦，且符合公務禮儀，本室及總局政風室

並未限制同仁參與聯誼會或公會活動及後續舉辦之餐敘進

行雙向溝通，如有落實事先登錄即可參與。 

主席裁（指）示：若並非與業者定期私下聚餐，參與業者

公會或聯誼會公開餐敘按照廉政倫理規範規定辦理即可，

餘洽悉。 

第(二)至(三)點（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：洽悉。 

第(四)點（略，詳會議資料） 

蔡主任宏裕補充說明：近期接獲民眾檢舉，認為本所有洩

漏檢舉人個資之嫌疑，經過查證應非本所承辦人洩漏，本

室仍有發函至各單位，提醒同仁應盡到保密檢舉人責任。 

主席裁（指）示：提醒同仁應依法辦理業務，注意服務態

度禮節，避免民眾投訴，餘洽悉。 

第(五)點：辦理 109年度汽車號牌管理業務專案稽核結果 

（略，詳會議資料） 

車輛管理科黃科長其源補充說明： 

1. 本科有持續要求本所暨轄站依照法規執行。 
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2. 有關號牌庫存空間不足部分，本科現正進行辦理變賣廢

鋁牌招標案。 

3. 「不得將競標所得號牌權利轉讓他人」系為避免民眾藉

由轉讓號牌獲取權益，然而實務上代辦業者因鍵入車主

證號、引擎號碼等錯誤以致號牌標售錯誤案件時常發

生，然而實際上無權益轉讓問題，106年度第 3次車管

工作圈會議決議，業務窗口為協助代辦業者解決此一問

題，如確認無號牌轉讓間買賣情事，基於權責簽請主管

後，即可例外辦理修正，109年第 2次車管工作圈會議

再次提起討論，也是同此結論。 

蔡主任宏裕補充說明：本案後續有再辦理訪查，總局下週

廉政會報針對本案將有相關提案討論，請監理組就這部分

開會研商討論，如有新規定頒布請本所暨各轄站依規辦

理。本次專案稽核發現台南站號牌管理執行十分良好，停

駛部分有每天按日編排，如有復駛即可馬上找出號牌，逾

期 1年後會辦理銷毀，符合號牌管理作業規範要求。 

主席裁（指）示：專案稽核顯示本所平時未落實稽核，請

車管科及各轄站就稽核缺失部分改善，並請車管科於上下

半年業務稽核時納入查核號牌管理。總局尚未頒布新規定

時，即應依照現行規定辦理。 

第(六)至(七)點（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：洽悉。 

二、 政風案例分享（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：洽悉。 

三、 下次會議「廉政推動執行情形」專題報告提報單位 

主席裁（指）示：下次會議「專題報告」提報單位為交安

科，「提案討論」提報單位為東勢分站、人事室及政風室。 
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伍、專題報告： 

麻豆站提報「大型車行車紀錄器資料缺漏與改進方式專題報告」

（略，詳會議資料） 

車管科黃科長其源補充： 

1.這是一份十分專業的專案報告，技術人員較為了解。 

2.車管工作圈目前正在協調車商將行車紀錄器資料與領牌資料一併

上傳，在協商尚未成功前，本所仍維持現行做法，由檢驗員檢驗

行車紀錄器由鍵入員輸入相關資料。 

主席裁（指）示：相關檢驗工作請依照工作圈決議辦理，麻豆站

管轄漏登的 15筆大客車資料，限制由監理機關檢驗即可獲取資

料。 

陸、提案討論： 

提案一(駕管科提案)： 

案由：派督考駕訓班普通重型機車考照得申請原班筆試，減少

筆路試往返行車風險。 

說明：略（詳會議資料）。 

駕管科王科長志忠審查意見：本案為超前部署，我 10幾年前曾

向總局提案過，總局以防弊考量退回此案。惟現今科技進步，

已有許多方法設立防弊措施，且去年總局開始推動普通重型機

車駕訓班並原場路考，避免考照民眾來回奔波，現階段先提案

試辦普通重型機車考照得申請原班筆試，試辦後修改相關法

條，達成便民防弊的目標。 

決議：照案通過，請駕管科將此創新提案提報公路總局。 

  提案二(監理資訊科提案)： 

    案由：為加強維護公路監理資訊之安全，落實個人資料之保   

          護，防範個人資料外洩，避免影響民眾個人資料安 
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          全，保障民眾權益，總局特訂定「受理查詢公路監理 

          資料作業規範」，利同仁於回復民眾查詢時能有所依  

          循。     

    說明:略（詳會議資料） 

    公路總局政風室林科長聖均：請同仁依據此作業規範辦理，  

    如有相關疑義可向政風室或監理資訊科反映。 

    決議:照案通過。 

   提案三(政風室提案)： 

    案由：本所暨轄站以公告程序辦理之採購、標售、標租等交 

          易案件或以公開公平方式辦理之補助案件，應於招標 

          文件或申請文件檢附公職人員及關係人身分關係揭露 

          表提供有需要公職人員或關係人填寫，並於補助或交 

          易行為成立後將該揭露表提供給政風室公開於本所網 

          站利益衝突迴避法專區，提請討論。 

    說明：略（詳會議資料）。 

    決議:照案通過。 

柒、臨時動議：無。 

捌、主席結論 

外聘委員嚴律師庚辰致詞：補充說明政風案例分享部分，這個

情形為活動經費是補助民間團體辦活動，受款人為活動主辦

人，書記偽造活動主辦人的簽名，因此為侵占非公用私有財物

罪而非侵占公有物罪，情節較輕微。 

公路總局政風室林科長聖均致詞:某一個監理所二月份時有多位

同仁接受約詢，請轉知同仁查詢監理資料時應依法辦理。 

主席結論：透過會議說明廉政的重要性，也請在座主管多注意

同仁的言行舉止，不要等到同仁被約談時才發現，到時已後悔

莫及。謝謝嚴律師及總局林科長蒞臨指導，並謝謝大家的參

與，本次會議到此結束。 

散會：上午 11時 30分 


